
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00022            DEL  20/05/2015 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE ORGANIZZAZIONE 2^ EDIZIONE DELLA  

MANIFESTAZIONE CICLISTICA AMATORIALE DENOMINATA “ 4 AMICI IN BICI ”. 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 20 del mese di maggio, alle ore 17:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 NITTI Sig.ra Mariangela NO 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 DE GIULIO  Michele NO  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 FUMAI Sig. Giuseppe SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giuseppe Laquale . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Mariangela Nitti Michelangelo Quaranta Claudio Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

A seguito dell’emendamento, in allegato, presentato come primo 
firmatario dal Consigliere Menolascina, regolarmente votato ed approvato 
con n. 9 voti favorevoli, su n. 9 presenti e votanti,  la deliberazione 
originaria risulta così modificata:   

 

Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva, invita il Presidente della 1^ 

C.C.P.  a relazionare sull’argomento oggetto della presente deliberazione. 

 

La I^ Commissione Municipale Permanente aveva già lo scorso anno 

organizzato una manifestazione ciclistica amatoriale denominata “ 4 amici in bici ” 

che, senza limitazioni di età per i partecipanti, attraversando buona parte del territorio 

del IV Municipio, si proponeva lo scopo di incentivare l’uso della bicicletta come 

mezzo ecologico di locomozione sui brevi tragitti e far conoscere, ai più piccoli, in un 

clima di allegria, luoghi forse per loro ancora sconosciuti e/o da vedere con una 

prospettiva diversa che non fosse quella di un finestrino di un’auto. 

La manifestazione riscosse un certo successo e, con la prospettiva di ampliare 

la partecipazione della scorsa volta e renderla magari permanente negli anni, la 

Commissione intende proporre la realizzazione della 2^ edizione di “4 amici in bici”, 

da tenersi in data 7 Giugno, sullo stesso itinerario dello scorso anno nella 

considerazione della verificata idoneità alla percorribilità per tutte le tipologie di 

partecipanti.  

Per quanto innanzi di chiede al Consiglio del Municipio di farsi promotore 

della  2^ Edizione della  manifestazione ciclistica amatoriale denominata “ 4 amici in 

bici ”, dando mandato alla 1^ Commissione Permanente della sua organizzazione. 

 Tanto si rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

IL CONSIGLIO 

-  UDITA la relazione del Presidente della  1^ Commissione Municipale  

Permanente; 

 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     LETTO il  verbale della 1^  C.C.P. n. 174/2015; 

- PRESO ATTO, che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  

parere del Direttore del  Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

- Con n. 8 voti favorevoli, n. 1 contrario (Quaranta N.),  su n. 9 presenti e 

votanti; 

 

 

DELIBERA 



 

1) PROMUOVERE la  2^ Edizione della  manifestazione ciclistica amatoriale 

denominata “ 4 amici in bici ”, da tenersi il prossimo 7 Giugno sullo stesso 

itinerario dello scorso anno. 

 

2) DEMANDARE l’organizzazione della manifestazione  ciclistica amatoriale 

denominata “ 4 amici in bici ” alla 1^ Commissione Municipale Permanente, già 

organizzatrice di quella dello scorso anno. 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del 

presente provvedimento; 

Pertanto,  

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con  n. 9 voti favorevoli,  su n. 9  presenti e 

votanti;   

 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, 

comma 4, del T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

  

 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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PUNTO N. 7 – APPROVAZIONE ORGANIZZAZIONE 2° EDIZIONE DELLA 

MANIFESTAZIONE CICLISTICA AMATORIALE DENOMINATA “4 AMICI IN 

BICI” 

 

Il Presidente dà lettura del settimo punto dell’ordine del giorno.  

  

Presidente del Consiglio, Acquaviva:    Se ci sono interventi in merito.   

Prego, il Consigliere Menolascina.  

 

Menolascina Vito:  Grazie, Presidente. Consiglieri, colleghi, pubblico.   

Per una situazione contingente devo presentare un emendamento a questa proposta di 

delibera.  

Allora, l’emendamento è a nome mio e dei Consiglieri Nitti, Balzano, Andriulo, 

Saliano, Fumai e Brancale.   

“Oggetto: “Emendamento al punto 7 dell’ordine del giorno 20 maggio 2015, avente a 

oggetto: “Approvazione organizzazione 2° Edizione Ciclistica amatoriale denominata 4 

amici in bici”. 

I sottoscritti Consiglieri, in merito a quanto in oggetto propongono il seguente 

emendamento:   

Modificare la data di svolgimento della manifestazione dal 24 maggio 2015 al 7 giugno 

2015, al fine di evitare interferenze con lo svolgimento di eventuali manifestazioni 

politiche che potrebbero essere svolte in Piazza Umberto Carbonara, in occasione delle 

prossime consultazioni regionali”.  Grazie.   

Presidente del Consiglio, Acquaviva: C’è la lettera di trasmissione da parte della 

Prefettura che impone il divieto assoluto, in concomitanza di questo programma di 

manifestazione elettoralistiche di promuovere altri tipi di iniziative; per cui si rende 

opportuno, a questo punto, accogliere l’emendamento.   

Quindi votiamo per l’accoglimento dell’emendamento e poi facciamo, credo, una 

proposta di rinvio.  

Quindi chi è favorevole all’emendamento?   

All’unanimità.   

Quindi, adesso per l’approvazione della delibera, così come emendata.  

Si apre la discussione in merito alla delibera.  

   

Paloscia Michele: Allora, Presidente, io faccio un piccolo chiarimento, nella 

Commissione che si è tenuta l’altro giorno, anche perché poi dice: “Come mai Paloscia 

non ha firmato quell’emendamento?”   

In realtà non mi è stato chiesto, ma in qualsiasi caso, così come lei ci ha, l’altra mattina, 

forse ieri mattina, ieri pomeriggio detto, quell’emendamento è avvallato anche dal fatto 

che esiste una lettera da parte della Prefettura che, appunto, in questi giorni questo tipo 

di iniziative non è il caso di portarle avanti, anche perché le Forze dell’Ordine sono 

impegnate, appunto, a gestire altre situazioni più importanti per l’Ordine Pubblico e, 

quindi, giustamente poi si era avallata poi anche una situazione dove i quattro amici che 
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arrivano in bicicletta arrivavano in piazza e, quindi, ci stava anche il candidato alla 

Regione che terrà un comizio, quindi, ancora di più questa cosa, anche se sarebbe stato 

pure bello, tutti quanti, questi quattro amici che arrivano, vengono premiati pure, per 

quello che devono fare, dal candidato alla Presidenza della Regione.   

Allora, dicevo, io, Presidente, per quanto riguarda questa proposta non sono 

completamente d’accordo, perché?   

Vorrei ricordare ai Consiglieri amici che hanno potuto godere anche della prima 

edizione, perché se esiste la seconda, vuol dire che c’era prima una prima; la prima 

edizione fu fatta con lo spirito di coinvolgere tutto il territorio del IV Municipio a questa 

biciclettata che è po’ toccava tutto il territorio, però in una situazione dove  tutti 

abbiamo partecipato, pure io ho partecipato con il Presidente, io con la bici-motore, 

comunque, abbiamo partecipato, in qualsiasi caso proprio perché abbiamo dei problemi 

di biciclettare, è stato detto che una parte di quel territorio, cioè il programma fu fatto 

limitatamente a una parte del territorio, con l’impegno dell’allora Commissione, che 

guarda  caso è la stessa Commissione di oggi, che non è che è cambiata o sono cambiati 

gli elementi, con l’impegno da parte della Commissione, quindi il percorso era stato 

fatto in modo tale che doveva toccare tutto il territorio del IV Municipio, con l’impegno 

da parte nostra, di tutta la Commissione, che il programma successivo cioè la seconda  

edizione, doveva poi toccare altri punti.   

Benissimo. Noi, purtroppo, quando vogliamo fare le cose più veloci possibili, facciamo 

quello che hanno fatto i proponenti i lavori pubblici del Comune, Presidente lei mi deve 

concedere questa cosa: cioè copia – incolla.   

Allora per i Consiglieri che hanno proposto e avallano questa proposta di “4 amici in 

bicicletta” è più facile dire: “Perché dobbiamo stare a fare tutto un programma, vedere 

quali sono le altre strade, qual è l’altro territorio che interessa?” “No, facciamo così: 

uguale; preciso, con tutte le curve, le stradine e tutto il resto, come abbiamo fatto l’altra 

volta”.   

Allora, credo che in questo, caro Presidente, e io voglio una mano da te, Presidente 

dell’altra Commissione, per fare capire, cioè questa è la dimostrazione del rispetto che 

si ha del territorio, ingegnere.   

Questa è la dimostrazione di come noi vogliamo bene al territorio, perché giustamente 

ci sono delle zone che sono infestate, ci sono delle situazioni veramente drammatiche, 

meglio non avvicinarsi.   

Ma perché? Probabilmente non prendiamo voti da queste parti?   

Quindi è giusto che da quelle parti è meglio che la biciclettata non passi mai.   

Quindi ci sono delle zone, Presidente, lei ha preso i voti da tutto il territorio, Presidente 

Acquaviva, non ha preso i voti solo da questo percorso, lo so che questo è un percorso 

in discesa per lei però lei deve fare anche il percorso in salita, allora c’è: Via Gorizia, 

via Corticelli, via Quaranta, via Ada Negri, che fanno parte – e qua voglio l’aiuto 

dell’ingegnere, quella è la zona est  del territorio? La zona est  del Municipio?   

Io credo che sia est. Allora, quella zona non si tocca, non appartiene al territorio del IV 

Municipio, vero Presidente?   

Allora, Presidente, credo che questa cosa dovrebbe interessare, se lei non vuole che 

parliamo, se lei la vuole far passare così…  
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(Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Paloscia Michele: Io chiedo alla Commissione, io non voglio che si passi da via 

Ranieri, lo premetto, io via Ranieri non voglio che si passi con la bicicletta, però, per 

favore, signori, cerchiamo di essere consequenziali a quello che è stato deciso otto mesi 

fa, a settembre, dove nell’emergenza della situazione, dove l’amico Consigliere Nicola 

De Giglio di allora, facendosi promotore insieme al Consigliere Menolascina stilarono 

insieme un programma, che noi condividemmo, con la volontà precisa di fare sì che poi 

questo programma – parlo del percorso – perché non mi venite a dire o a fare discorsi 

dove dite: “I Vigili Urbani non sono d’accordo”.   

Non esiste: “I Vigili Urbani  non sono d’accordo”, perché nel momento in cui si 

concede l’autorizzazione di venire da Loseto a Ceglie, tutto il percorso del territorio è 

uguale.   

Guarda, stiamo parlando di percorso cittadino dove le macchine devono andare a una 

certa velocità e, quindi, non ci sono assolutamente problemi.   

È normale che io non la vado a fare sotto la campagna elettorale così come ha previsto il 

Prefetto, perché in questo periodo, sicuramente le Forze dell’Ordine sono inferiori, ma 

certamente fatte in un periodo che è appunto quello che noi abbiamo emendato, adesso, 

possiamo chiedere l’aiuto degli amici Carabinieri o addirittura sposiamo la situazione 

insieme a quelli della Pro Loco, in modo da coinvolgerli in questo percorso.  

La mia volontà è che la biciclettata venga fatta, io vorrei che la biciclettata avesse come 

punto cruciale, visto che noi fondi per la cultura, per lo sport non ne abbiamo, quindi 

sono iniziative che vengono fatte a costo zero, almeno facciamo qualcosa sul territorio, 

ma certamente, signori, cerchiamo di vedere quello che è il bene di tutto il territorio.   

Il territorio del IV Municipio è vasto e credo che deve essere toccato tutto il territorio e 

non solo delle zone che io forzatamente, ma sarò ancora più forte se la cosa rimarrà così 

com’è, come è stato già, probabilmente, deciso…   

 (Ndt, intervento fuori microfono)  

 

Paloscia Michele:  Cioè io andrò, veramente che rimarranno quattro bici, perché le 

altre, cioè non lo so che cosa faranno.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Grazie, Consigliere Paloscia.   

La parola al Consigliere Menolascina.  

  

Menolascina Vito: Grazie, Presidente. Allora, come giustamente diceva il Consigliere 

Paloscia, noi a settembre scorso decidemmo di creare un altro percorso, decidemmo che 

per la seconda edizione, in occasione della settimana  della mobilità sostenibile, 

avremmo organizzato un altro percorso.   

Allora la settimana mondiale della viabilità è a settembre, visto che a settembre ci sarà 

di nuovo la settimana della mobilità sostenibile, quindi la organizzeremo meglio.   

Questa cosa, come hai detto tu in precedenza, a fine del tuo intervento, hai detto: “Visto 

che non si fa niente nel IV Municipio, facciamo qualcosa” è stata una cosa – dammi atto 

di questo – fatta in modo veloce per fare qualcosa sul territorio.   
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 (Ndt, intervento fuori microfono)  

Menolascina Vito: Michele il tempo non ce lo abbiamo, perché abbiamo discusso delle 

delibere da portare in Consiglio, avevamo altro da fare, questa è stata una iniziativa, una 

cosa in più; a settembre invito te e tutta la Commissione, per settembre, di organizzare 

una cosa fatta in modo migliore.  Facciamo una cosa fatta in modo migliore.  Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Allora, io, poiché è stato fatto comunque un 

lavoro, farei una proposta: proporrei a questo punto, visto che comunque c’è stato un 

emendamento di rinvio della manifestazione, poiché nella delibera non viene 

contemplato nessun percorso – anche per un fatto di coinvolgimento degli altri territori, 

tanto non ci costa nulla, realmente, mutare e rivedere il percorso – per cui entro i termini 

in cui si andrà a realizzare la manifestazione, possiamo pensare a un  percorso diverso 

da quello che era stato fatto l’anno scorso, tenendo presente anche gli altri territori.   

Quindi, voglio dire, se deve essere uno spirito di aggregazione, non cominciamo a 

disgregarci.  

Quindi, votiamo oggi che si fa il 6, così come emendata, il 7 giugno, rinviando alla 

Commissione per l’approfondimento del percorso e dell’itinerario.     

Allora, poniamo ai voti la delibera così come emendata.  

Chi è favorevole?   

Chi vota contro?   

Chi si astiene?   

Per l’immediata esecutività?     

Alle ore 21:20 si chiudono i lavori del Consiglio.  

 Fine seduta ore 21:20.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/05/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/05/2015 

 Il Segretario verbalizzante 

Giuseppe Laquale 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 28/05/2015 al 11/06/2015. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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